

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 08 de Junio de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Corte ampara al pacto

+Apelaciones protege a intendentes elegidos por PLC y FSLN, que tratan de quitar INAA y Telcor al Gobierno

+Fiscalía podría acusar y pedir a juez que ordene intervención de Policía para sacar a funcionarios de Bolaños

+Inestabilidad aleja a empresas extranjeras

+Amcham alerta porque ya siente la ausencia de inversiones

+Pactistas se reunirán con OEA

+Los poderes Legislativo, Judicial y Electoral rechazaron ayer una propuesta del Ejecutivo para reactivar el diálogo nacional con mediación de la Organización de Estados Americanos (OEA), pero no descartan reunirse con representantes de ese organismo, para opinar sobre la crisis.

+Leyes FMI trabadas en el Ejecutivo

+Gobierno dice ahora que la Asamblea no le dijo qué leyes aprobar

+48 horas más de tormentas

+Tres sistemas lluviosos que se encontrarán en Honduras afectarán a toda Nicaragua hoy y mañana
+Invierno podría tener estas mismas características hasta octubre, es decir que sería más fuerte que en 2004

El Nuevo Diario

+País entra en caos

+Apelaciones acogió amparo de Guerrero y compañía y mandó a suspender instrucciones del Presidente al Ejército y Policía para mantener resguardo de edificios

+Ejército ya fue notificado y “estudia la resolución”, mientras la Policía queda entre la espada y la pared

+Nuevo Director de INAA resulta ser un señor de carácter muy fuerte y manda al diablo a intendentes y contralores

+Violento ataque a FSLN

+El control de las telecomunicaciones en manos del FSLN “podría representar un serio peligro contra la seguridad nacional y la seguridad de países aliados, y podría incrementar el temor y la desconfianza de la población nicaragüense sobre la transparencia de los resultados electorales”, advirtió ayer el ministro de Defensa, José Adán Guerra.

+Investigan cheques de 300 “fantasmas”

+¿Quién endosaba? ¿Quién los cobraba?, se interroga el titular del MECD

+Reitera que no está en cacería de brujas, pero que irá hasta el fondo

+Han despedido a siete delegados departamentales y a 80 empleados administrativos

+“30 millones o suben mañana la tarifa

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 2 -

+La advertencia de los transportistas de que hoy comenzarían a cobrar tres córdobas por el pasaje urbano en Managua, hizo que este lunes la Primera Secretaría de la Asamblea Nacional enviara a la Presidencia de la República la reforma presupuestaria que establece la asignación de los 30 millones de córdobas, que el Gobierno y la Alcaldía de Managua se comprometieron a entregar a este sector durante la huelga pasada.

Rafael Quinto, presidente de la Unión Regional de Cooperativas de Transporte Colectivo (Urecootrac), reiteró ayer que si no reciben el subsidio hoy, mañana jueves aplicarán los cincuenta centavos de incremento.

+Michael Jackson sigue en el filo de la navaja

+ Cuatro hombres y ocho mujeres se reunirán durante seis horas diarias hasta lograr veredicto

+ Seguidores del artista se mantienen a la entrada de la Corte junto a numerosos policías y periodistas

+ Reverendo Jesse Jackson niega que dolores de espalda del cantante sean "teatro" para ganar simpatías

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 3 -

Editorial

La Prensa

La apelación a la OEA

En realidad, la intermediación de la OEA parece ser el único y el último recurso que le queda al presidente Bolaños para enfrentar y resolver de manera airosa y digna la crisis institucional de Nicaragua. Pero, sobre todo, la participación de la OEA como garante de un verdadero y eficaz diálogo nacional en Nicaragua, sería lo mejor para la población nicaragüense que es la que más sufre las consecuencias de esta crisis que ha llegado ya a límites intolerables y extremadamente peligrosos.

Ciertamente, el país está de nuevo al borde del abismo, por culpa de la irresponsabilidad, codicia y lujuria de poder de los políticos que dirigen los partidos FSLN y PLC. Y ante esta situación no sólo los nicaragüenses sino también la comunidad internacional que ha empeñado muchos esfuerzos e invertido cuantiosos recursos en la reconstrucción y la democratización de Nicaragua, deben buscar cómo impedir que otra vez caigamos en el despeñadero.

La gente quiere diálogo, desea que los políticos resuelvan los problemas nacionales y sus propias diferencias por medio de negociaciones y acuerdos honorables. Eso es lo que expresa con insistencia la opinión pública nicaragüense y confirman las encuestas. Pero, por supuesto, lo que quiere la gente y lo que necesita el país es un diálogo auténtico y transparente, del que salgan acuerdos que sean de interés nacional y equitativo para las partes en disputa, y sobre todo que los compromisos que se adopten sean cumplidos con responsabilidad y con honestidad personal y política. O sea que el diálogo debe ser garantizado por una fuerza o institución que tenga capacidad y autoridad no sólo para moderar las negociaciones, sino también para garantizar el cumplimiento de los compromisos que acuerden las partes dialogantes.

Para lo único que ha servido ese diálogo tripartito —que además ya ni funciona—, ha sido para empeorar la crisis, debido a que el PLC y el FSLN no han cumplido los pocos acuerdos a que han podido llegar, ante la inercia, impotencia o indiferencia de los testigos y “garantes”.

Ortega y sus seguidores del FSLN y el PLC temen la mediación de la OEA y la aplicación de la Carta Democrática Interamericana en el conflicto de Nicaragua, simplemente porque no quieren que el conflicto se resuelva, salvo en la forma como ellos pretenden, o sea sometiendo al presidente Enrique Bolaños y poniendo de rodillas a toda la nación



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 4 -

Opinión

La Prensa

El lado oscuro de los anti-Cafta (Mauricio Peralta)

Los que lo atacan, olvidan que los que lo defienden, percibimos en el DR-Cafta la única opción que se nos presenta, en este momento, de no volver a caer en los errores del pasado, aislando nuestra economía, en medio de un sistema de precios controlados y de planificación centralizada que convirtieron “a los pobres muchachos revolucionarios”, de entonces, en millonarios de ahora y a los millones de nicaragüenses, de entonces, en los pobres de ahora. No queremos engrandecer la brecha entre los ricos y los pobres de nuestro país, situación que ya se dio en los años ochenta. Lo que queremos es converger como país, a mejores niveles de vida, experimentados desde ya por nuestros futuros socios comerciales.

Por otro lado, los que creen que los sandinistas se oponen al tratado por razones ideológicas o por proteger a los “los desposeídos de nuestro país”, también se equivocan, ya que a lo que más le temen los empresarios de la cúpula del partido rojinegro es al establecimiento de reglas más claras del juego, que trae consigo la ratificación del DR-Cafta.

El DR-Cafta no sólo representa nuevas cuotas y aranceles a la importación, es en realidad una nueva manera de hacer negocios, dentro y fuera de nuestras fronteras, con leyes que hacen más transparente el mercado y más imparcial, los diferendos entre las partes.

Es así, como los que apoyan el DR-Cafta, queremos prosperar en medio de este nuevo entorno competitivo, más transparente y equitativo, jurídicamente hablando y los que despoticen en contra de él, visualizan con temor su fin, como dueños de un mercado cautivo que comenzaron a crear y a usufructuar, desde el mismo 19 de julio de 1979, en donde nos comenzaron a mentir (como diría nuestro Procurador de Derechos Humanos) con el cuentecito aquél, de la “revolución de los pobres”.

Método hitleriano en propaganda pactista (Mario Alfaro)

Desde que Bolaños se salió de la órbita prebendaria de la corrupción libero-sandinista para ensayar un esfuerzo por frenar —al menos— la corrupción, los pactistas le declararon la guerra. Han elaborado un discurso que los divulgadores repiten de diferentes maneras cada vez que tienen un micrófono al alcance de los labios. El discurso político del pactismo está enfocado a convencer al pueblo de Nicaragua que Enrique Bolaños es incapaz de gobernar. El lenguaje es zafio y vulgar, sus elementos retóricos son el insulto, la calumnia, la mentira y el ataque personal.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 5 -

Este país gobernado por dictadores y políticos corruptos por más de un siglo apenas se percata — desconcertado por la prédica mañosa de un liberalismo inexistente aliado con marxistas fracasados— que por primera vez hay un gobernante que rechaza la corrupción en todas sus formas y que éste es su gran pecado, porque debió haber continuado el camino de la piñata y de la huaca, para beneficiar y glorificar a la corrupción y a los cabecillas que la personifican.

SISEP frente a los retos (Freddy Potoy)

La posición del Ejecutivo no durará mucho tiempo y la Sisep asumirá sus funciones nos guste o no, pues finalmente es una institución creada por el Parlamento nicaragüense y como tal se debe respetar. En este caso, me centraré en los retos puntuales que la Intendencia de Telecomunicaciones tiene frente a los usuarios, las compañías de telefonía y los proveedores de servicios de Internet.

Es necesario que la Intendencia de Telecomunicaciones defina las reglas claras para los operadores de los servicios de telefonía e Internet, debe impulsar una legislación para la instalación y ubicación de antenas celulares y retomar el tema del Fondo de Inversión en Telecomunicaciones que hasta hoy tiene en sus proyectos el Instituto Nicaragüense de Telecomunicaciones y Correo (Telcor).

Una vez que se defina la situación del regulador de las telecomunicaciones en Nicaragua, éste debe apuntar a garantizar estabilidad en el sector para generar confianza en la inversión privada, que haya equidad y sana competencia, e incentivar un mercado competitivo respecto a tarifas de algunos servicios que igualmente se brindan a precios favorables en Centroamérica.

El tema de las telecomunicaciones incluido en el capítulo 13 del Tratado de Libre Comercio entre República Dominicana, Estados Unidos y Centro América (Cafta), presenta otra gran oportunidad para que Nicaragua avance más en este rubro muy rentable, no obstante, esto depende de la rapidez con que se resuelvan los problemas políticos del momento.

Cardenal (Jorge J. Cuadra)

¿Seguirá siendo el cardenal Obando y Bravo un garante sincero del diálogo nacional? No hay que ser un genio para comprender que no hay tal diálogo, desde que la opinión y las ponencias del Gobierno de la República son papel mojado para los otros dos dialogantes.

¿No será que el Cardenal, al seguir sentado en la mesa del diálogo, está siendo garante de otros intereses que tienen que ver con la reelección de cierto presidente de cierto poder del Estado y no con los intereses del pueblo? Que sea el mismo pueblo el que opine al respecto.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 6 -

Corrupción (Sergio Figueroa)

Todo aquél que le da su apoyo a políticos que quieren gobernar desde abajo, a pesar de que el pueblo no los escogió a ellos, son personas que no se respetan a sí mismas, ni a sus familiares, amigos o conciudadanos.

Yo antes del pacto que ha vendido a los nicaragüenses por la libertad de un hombre, tenía mis dudas acerca de las acusaciones de corrupción en contra de Alemán, pero ante la evidencia del pacto reconozco que la corrupción es obvia y también reconozco mi equivocación.

El líder sandinista es un hombre peligroso que en su intento de gobernar no le importa el daño económico que nos está causando. Los inversionistas, turistas, etc. no van a querer invertir en nuestro país. La gente va a comenzar a retirar su dinero del banco y se va a ir yendo a Costa Rica que es un ejemplo de respeto e integridad en el mundo.

Precandidatura (Francisco Fiallos)

En la columna del periodista Douglas Carcache se señala que me he lanzado como precandidato por la Alianza por la República sin previamente haber renunciado a mi cargo de Embajador en Costa Rica.

De la manera más atenta expreso que la Ley Electoral es clara en señalar cuándo es que debe renunciar un funcionario público para ser un candidato a la Presidencia de la República.

En este caso particular estamos hablando de una precandidatura a lo interno de Alianza por la República, que no es más que una precampaña dirigida a lo interno de los miembros de esta organización para hacer su selección a los cargos públicos que únicamente está sujeta a los estatutos y reglamento de cada organización.

En cuanto al programa de radio en Costa Rica, el periodista haciendo uso de su derecho me hizo dos preguntas sobre mi candidatura, lo cual no me anunció anteriormente al programa ni yo se las pedí; debo aclararle que es un programa en el cual tiene presencia la representación diplomática pero no somos dueños de ella, la prueba es que es financiada por otros anuncios comerciales.

En cuanto a mi presencia en Nicaragua obedece a que estuve de vacaciones durante el período que señala que asistí a un seminario de partidos políticos, y estoy de vacaciones durante toda esta semana de acuerdo con la legislación laboral y los reglamentos de Canciller

El Nuevo Diario

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 7 -

El pueblo debe lanzarse a la lucha cívica en las calles (Francisco Laínez)

En una fugaz decisión, el Gobierno se descaró para complacer a la empresa española y autorizar el alza de la tarifa de energía exigida de 11,83% y protegerle sus utilidades. Ninguna justificación técnica y racional del paquete, Gobierno / Fenosa / generadoras se dio, militarmente la empresa pierde y sin aumento, ahí viene el mono, cortes o racionamientos, yo autorizo.

Todo se resumió, luego de varios días de tensión y boleo, a una decisión cínica, maquiavélica, de jugar con facultades constitucionales y decretar una emergencia económica para complacer a la multinacional, aunque el Presidente anunció en su juego que venían otras cosas que ya no vendrán. ¡Cuán peligroso es dar un arma mortal a un niño!

En el campo de la economía nacional, con excepción de fenómenos de la naturaleza, pestes y otros imprevisibles, las condiciones económicas de emergencia sólo se dan en gobiernos incapaces, sin planificación, proyectos, estudios, y burocracia ineficiente. Para quienes su intelecto sólo les permite copiar o fundamentar su trabajo en comparaciones, aclaro y recuerdo que la emergencia económica del régimen somocista se dio por razones económicas nacionales obvias al término de la segunda guerra mundial, y entiendo que la sandinista por razones de control de la dictadura política. Para mí, la conducta del Presidente es preocupante por peligrosa, y con el precedente establecido, los nicaragüenses corren el riesgo que cualquier día o noche ocurra una catástrofe que agrave más la inestabilidad en que vivimos.

Se observa que a medida que avanza el fin de su período presidencial, se profundiza la ausencia de madurez y tolerancia; el gobernante se vuelve más irascible, lejos está de ser persona de diálogo, es dueño de la verdad, no hay que engañarse, y hasta el último minuto estará entregado a su guerra de guerrilla para imponer sus caprichos.

Con el Decreto de Emergencia Económica el Gobierno probó que le vale balín la opinión pública y la pobreza del país, se considera libre de compromisos con el pueblo, su compromiso es con la empresa española.

Un golpe a la nación (Carlos Tünnermann Bernheim)

Las últimas decisiones adoptadas por los diputados del PLC y del FSLN, siguiendo las instrucciones de sus respectivos caudillos y en el cabal cumplimiento del pacto celebrado por ellos, no son sólo un golpe de Estado técnico en contra del Poder Ejecutivo, sino algo más grave. En realidad, representan un rudo golpe en contra de toda la nación y de sus instituciones democráticas, es decir, en contra de todos los nicaragüenses y de sus oportunidades de salir de la pobreza y el desempleo, transformándonos de ciudadanos en simples súbditos de un país secuestrado.

CASA PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 8 -

La elección pactada del Superintendente de Servicios Públicos (Sisep) y de los Intendentes, así como la elección o reelección en algunos casos, de los Magistrados del Consejo Supremo Electoral, así como los agregados introducidos a las reformas constitucionales, no solo violan flagrantemente este punto 8 de los Acuerdos del Diálogo Nacional y a la propia Constitución, sino que también son una bofetada, una señal de menosprecio de la Asamblea Nacional al llamamiento que más de 60 organizaciones, de todo el espectro de la sociedad civil nicaragüense, les hizo en el sentido de “darle una tregua a Nicaragua y detener de inmediato toda acción que siga alimentando la crisis institucional”.

Los señores diputados decidieron negarle al país la oportunidad de resolver la grave crisis institucional que padecemos, vía un auténtico Diálogo Nacional, con participación de la Sociedad Civil.

¿Qué nos queda, entonces, a todos los ciudadanos y ciudadanas que repudiamos lo que están haciendo los señores caudillos pactistas, que sólo buscan aumentar sus cuotas de poder? Organizarnos decididamente y utilizar todos los medios cívicos y legales a nuestra disposición para rechazar el golpe que se le ha dado a toda la nación

Por encima de intereses partidarios y electorales, tenemos la obligación cívica, como ciudadanos y ciudadanas, de organizarnos para impedir que el país siga secuestrado y conducido, irresponsablemente, al despeñadero.

Lo que está en juego es demasiado importante para verlo con indiferencia o limitarnos a comentar, con los amigos: “¡qué barbaridad lo que están haciendo con el país!”. Hay que traducir ese descontento en organización y acción cívica, porque “mañana es demasiado tarde para la democracia”.

A las puertas de una explosión social (Luisa Molina Argüello)

A mi criterio, estamos a las puertas de un desastre nacional, de una explosión social, creo que están dadas todas las condiciones:

- Económicas: vivimos una brutal extrema pobreza que afecta a más del 60% de la población especialmente a las mujeres, niñez y adolescencia. De los cuales 4 de cada 10 personas viven con menos de un dólar al día. Producto de esta realidad un 33% de niñas y niños padecen desnutrición crónica, los que mueren injustificadamente sin una atención médica digna y muriendo por dengue, catarro, diarrea y otras enfermedades perfectamente prevenibles, si existiera voluntad política y sensibilidad de parte de la clase política y del Gobierno, esto no estaría sucediendo.
- Políticas: dicen ellos que existen dos constituciones, y un Estado sin gobernabilidad, aunque todos expresan que cuentan con la representación que el pueblo, a través del voto, les concedió, y eso los

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 9 -

hace dueños, amos y señores de la verdad. Dos constituciones, dos instituciones, las creadas a la medida de los diputados de la Asamblea, otra a la del gobierno y ninguna a la medida de las demandas urgentes de la población infantil, de las mujeres, quienes piden a gritos cesen las hostilidades fabricadas por la elite de los poderes del estado nacional.

- Sociales: existe una enorme deuda interna de parte de estos poderes con respecto a más de un millón de niñas, niños y adolescentes sin oportunidad ni acceso a la escuela, existen más de 5 millones de personas que no tenemos seguro social y de ellas, miles son niñas y niños, lo mismo que no asisten al colegio, los que viven en la zona rural, los habitantes de la costa Caribe de quienes sólo se habla cuando encuentran drogas. Los niños con capacidades diferentes, entre otros. Sin profundizar en el incremento de la violencia, abuso y violación, flagelo al que las mujeres, niñas y niños nos enfrentamos en total indefensión.

En este contexto, ¿qué nos queda?

- * Organizarnos localmente, analizar críticamente a la luz de nuestra realidad de mujer, niños y adolescentes el papel activo e independiente que nos toca jugar como sociedad civil.

- * Movilizarnos rápidamente y demandar desde cada uno de los espacios en donde nos encontremos el cese de hostilidades y escalada de la confrontación de los poderes del Estado.

- * Exigir desde todos los medios a nuestro alcance a todos los funcionarios de los poderes del Estado a deponer actitudes arrogantes que nos están llevando al infierno de la pobreza, violencia, de la cual no hay retorno.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Poderes se enfilan contra el Ejecutivo (Pág.3A)

+El presidente del Poder Judicial, Manuel Martínez, advierte sobre "dictadura o anarquía" en el país
+Poderes del Estado, que controlan sandinistas y liberales, esperan que la Policía los obedezca

+Gobierno: telecomunicaciones es un tema de seguridad nacional (Pág.3A)

+El presidente Enrique Bolaños explicó ayer que además de no reconocer las reformas constitucionales que le cercenan facultades al Ejecutivo, su oposición a entregar a la Sisep las telecomunicaciones, tiene como fin proteger la seguridad ciudadana en sus comunicaciones privadas.

+Destruirán Sam-7(Pág.3A)

+La Comisión de Defensa y Gobernación de la Asamblea Nacional firmó este martes un dictamen de mayoría a favor de la destrucción de 651 misiles tierra-aire Sam-7, de los inventarios del Ejército de Nicaragua.

+Wilfredo Navarro en pugna con DGI (Pág.12A)

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 10 -

+Amenaza con juicio si insisten en cobrarle más impuestos de lo pagado

+Edil insiste en subsidio privado para buseros (Pág. 6A)

+Hacienda tiene listo millonario subsidio estatal a los transportistas

El Nuevo Diario

AN: “Bolaños le miente al pueblo” (Pág. 3A)

+La Junta directiva del Parlamento denunció ayer que el presidente Enrique Bolaños impulsa una campaña de mentiras contra ese poder del Estado, para hacer creer a la población que los legisladores “inventaron” la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep) para apoderarse de Telcor a fin de practicar espionaje telefónico.

René Núñez, presidente del Parlamento, explicó que decidieron pronunciarse porque “altos funcionarios del gobierno, encabezados por Bolaños, le mienten al pueblo acerca de las reformas a la Constitución y leyes emitidas por la Asamblea Nacional”, dijo.

+Obando: “Violencia genera violencia” (Pág. 4A)

+ “Que nicaragüenses solucionen sus problemas”, clama garante del Diálogo, ante posible llegada de la OEA

+Diputados y magistrados a reunión con Insulza(Pág. 4A)

+El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, aceptó reunirse con representantes de los poderes Legislativo, Judicial y Electoral, en Managua o Washington, para escuchar de éstos su posición ante el conflicto institucional con el Gobierno de Enrique Bolaños.

+Liberales apuestan a eliminar 652 Sam-7(Pág. 4A)

+Los diputados liberales de la Comisión de Defensa y Gobernación del Parlamento, suscribieron ayer un dictamen de mayoría favorable a la destrucción de misiles Sam-7, en la que recomiendan la eliminación gradual esos artefactos hasta noviembre de este año.

+Violento ataque a FSLN (Pág. 6A)

+El control de las telecomunicaciones en manos del FSLN “podría representar un serio peligro contra la seguridad nacional y la seguridad de países aliados, y podría incrementar el temor y la desconfianza de la población nicaragüense sobre la transparencia de los resultados electorales”, advirtió ayer el ministro de Defensa, José Adán Guerra.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV (Anoche)

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Dr. Julio Ramón García Vilchez

Tema: Seguridad Jurídica en peligro

García dijo que el ciudadano común y corriente está preocupado por la situación actual, porque es

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 11 -

quien está sufriendo las heridas de esta guerra político jurídica y reclama solución a esos problemas. Consideró que la situación que está viviendo Nicaragua no le fue favorable a Ernesto Leal para ganar la Subsecretaría de la OEA.

Manifestó que para la presentación de cargos de la SISEP el Presidente Bolaños no envió candidatos, por lo tanto el consenso se dio en la letra, pero en la práctica resultó otra cosa. Asimismo, dijo que el poder político no lo tiene el Presidente Bolaños, sino que está radicado en la Asamblea Nacional en manos de los partidos mayoritarios, de los cuales al final está resultando ser el FSLN y el PLC está “zancudeando” en el sentido de que acepta lo que el sandinismo le da.

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Alberto Novoa (Procurador de la República)/ Ing. Víctor Guerrero (Superintendente de Servicios Públicos) y Juan José Ubeda (Intendente de Atención al Público)

Tema: Nombramiento de la SISEP

Suárez informó que el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal no fue electo como Secretario Adjunto de la OEA.

El Procurador Novoa explicó que los nombramientos de la SISEP son ilegales, porque no cumplen con la coetilla de las reformas constitucionales que tiene rango constitucional, que dice que los nombramientos de la SISEP y Magistrados de la CSJ, CSE y Contralores deben ser en consenso con el Ejecutivo.

Ubeda insistió en que su nombramiento y de los otros intendentes es legal, porque se realizó con mayoría calificada. Sostuvo que el Ejecutivo se opone a esa ley, porque los entes reguladores nunca ejercieron su trabajo en las empresas gubernamentales y el Estado se convertía en juez y parte.

Guerrero presentó el organigrama de la SISEP e hizo un llamado a los usuarios y consumidores del país a asistir a la Intendencia de Atención al consumidor cuando consideren que sus derechos han sido violados. En otro orden comentó que recibió una cédula judicial del TAM, donde les informa que el recurso de amparo interpuesto en contra del Presidente Bolaños y el Gabinete de Gobierno, fue aceptado y ha enviado a suspender el acto y sus consecuencias, por lo que el Ejecutivo deberá entregar INAA y TELCOR.

NOTICIAS DE TV

+El Magistrado Francisco Rosales comentó que el Presidente Bolaños reconoció el 14 de diciembre, que la CCJ no tiene competencia para resolver los conflictos entre poderes. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Nuevo Director de INAA, Alfredo Guerrero, aseguró que nadie entrará a esa institución, porque esas son las instrucciones del Presidente Bolaños. Agregó que la auditoría que la CGR pretende realizar en esa institución tendrá que esperar. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Según Wálmaro Gutiérrez, la intención del Presidente Enrique Bolaños de que la OEA intervenga en el conflicto entre el Ejecutivo y el Legislativo es lamentable, además de someter a Nicaragua en una crisis institucional y profundizarla con intenciones que sólo el Mandatario conoce. Gutiérrez instó

CASA PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 12 -

a la población a que demande al Presidente Bolaños actuar con cordura y que acepte las reformas constitucionales. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Vicepresidente José Rizo, se mostró en desacuerdo con el Presidente Bolaños de enviar a la Policía a resguardar a las instituciones en conflicto con la SISEP, debido a que estas situaciones se resuelve a través del diálogo. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, René Núñez, aseguró que las reformas constitucionales, donde se creó a la SISEP y otras instituciones, son válidas y apegadas a derecho y es respaldado por la resolución emitida por la CSJ. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Ministro de Gobernación aclaró que la OEA viene al país a crear un ambiente de diálogo y negociación entre los poderes del Estado. Asimismo, dijo que el Presidente Bolaños sólo regresará al diálogo nacional si la OEA participa como garante. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Hacienda, Mario Arana, manifestó que el Gobierno no reconoce los nombramientos de la SISEP, además que en el Presupuesto de la República, no hay ninguna asignación para esta Superintendencia. **(Noticias 12, Canal 12/ TV Noticias, Canal 2)**

+El Consejo Nacional de Pastores Evangélicos se pronunció a favor de someter a un referéndum las Reformas Constitucionales, para luego llegar a un plebiscito y así salir de la crisis institucional que vive el país. Hicieron un llamado a los partidos políticos y al Presidente Bolaños a buscar un entendimiento urgente por el bien del país o de lo contrario que se vaya a una Asamblea Nacional Constituyente que de cómo resultado una Constitución menos manipulable políticamente. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Exdirector de TELCOR, Eduardo Urcuyo, expresó que esa institución no tiene los equipos necesarios para intervenir teléfonos, a menos que se hayan comprado equipos en la administración de Joel Gutiérrez. Añadió que "si mañana un juez emite una orden para que la Policía Nacional desaloje TELCOR e INAA y la Policía Nacional ejecuta esa orden, al Presidente el único camino que tiene, es irse para su casa, porque si ya perdió el apoyo de la fuerza pública significa que no tiene absolutamente nada más que hacer al frente del país". **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, indicó que la intervención de la OEA en un diálogo podría ser de gran utilidad, para resolver la crisis institucional que atraviesa el país. En relación a la SISEP, dijo que no puede apoyar algo que no se hizo por consenso. **(TV Noticias, Canal 2/ Noticiero CDNN)**

+El Secretario de la OEA, José Insulza, se reunirá el próximo trece de junio, con los Presidentes del CSE, CSJ y Asamblea Nacional, para conocer su posición en la crisis institucional que atraviesa Nicaragua. **(Noticiero CDNN)**

+El Superintendente de Servicios Públicos, Víctor Guerrero, manifestó que el presupuesto de la SISEP saldrá de las recaudaciones del INE, INAA y TELCOR. **(Noticiero CDNN)**

+El Ministro de Hacienda, Mario Arana, informó que a más tardar mañana (miércoles) será enviada a publicación, la reforma a la Ley Tributaria que permitirá entregar el subsidio a los transportistas, por lo que espera que la próxima semana se realicen los desembolsos. **(TV Noticias, Canal 2/ Noticias 12, Canal 12)**

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 13 -

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Dr. Ariel Granera y Jacinto Suárez

Tema: Cuál debe ser el papel de la misión de la OEA

Suárez comentó que la OEA tiene un papel de monitor de la crisis de América Latina, porque no puede ser interventor. Agregó que todo el mundo coincide que el problema de Nicaragua es de orden político interno.

El doctor Granera aclaró que con el nuevo ordenamiento jurídico interamericano y la carta interamericana democrática, la OEA participa para defender el sistema democrático, cuando este se ve afectado en uno o en otro país del hemisferio.

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Ariel Granera

Tema: Elección de Secretario Adjunto de la OEA

El doctor Granera explicó que la candidatura del señor Ernesto Leal, para la Secretaría Adjunta de la OEA, se montó en tres semanas y obtener catorce votos es un logro importante e indica que Nicaragua tiene capacidad de aglutinar apoyo importante en el hemisferio en un tiempo corto.

En relación a la declaración de la OEA del pasado ocho de junio, es muy importante, porque recoge aspectos que el Gobierno de Nicaragua ha mantenido sobre la situación de crisis actual.

NOTICIAS DE TV

+El Vocero de la Policía, Alonso Sevilla, informó que de un operativo de la Policía Nacional para resguardar la seguridad ciudadana en horas de la tarde de hoy (martes). **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Contralor José Pasos Marciaq, aseguró que recurrirán a todos los mecanismo legales necesarios, para hacer la auditoría solicitadas en TELCOR e INAA, por lo que recurrirán a la Fiscalía. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Magistrado de la CSJ y Presidente de la Sala Constitucional, Francisco Rosales, dijo que no puede dar trámite al recurso de amparo interpuesto por cuatro diputados en contra del alza energética si no se personan a la Sala Constitucional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Carlos Noguera, comentó que el Poder Judicial es el encargado de dirimir el conflicto con las autoridades de la SISEP y el Gobierno. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Esta tarde se instalaron las mesas multisectoriales que tratan los temas del CAFTA, transporte, energía y el Banco de Fomento Agropecuario. **(Noticiero CDNN)**

+Moisés Hassan dijo no creer en la reinstalación del diálogo tripartito como una salida a la crisis, porque los liberales y los sandinistas no tienen interese en llegar a un consenso con el Gobierno.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:13

PAG - 14 -

(Noticiero Independiente, Canal 8)

+Carlos Briceño opinó que “las reformas constitucionales y la creación de la SISEP es una alteración al sistema político actual con el objetivo de reducirle facultades al Ejecutivo y trasladarlas al Legislativo. Esta crisis también es responsabilidad del Gobierno, por no haberse parado al Gobierno de Estados Unidos y no hubiera roto la alianza con los sandinistas. Su administración ahora gozaría de tranquilidad y el país hubiera avanzado como lo hizo en su primer año de Gobierno”. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Pescadores nicaragüenses de Puerto Morazán solicitan a las autoridades gubernamentales su intervención ante la presencia de pescadores hondureños en aguas nicaragüenses. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Juristas independientes se presentaron a Casa Presidencial, para darle respaldo legal al Presidente Bolaños, sobre los últimos acontecimientos de crisis entre el Legislativo y el Ejecutivo. Los Juristas indicaron que el Tribunal de Apelaciones se ha extralimitado en sus funciones al amparar a ciudadanos que no se les han violado sus derechos. **(Noticiero CDNN/ TV Noticias, Canal 2)**

+Tomás Borge expresó que la OEA no tiene nada que venir a hacer a Nicaragua, y no tiene porque intervenir en conflictos internos. Asimismo, dijo que el Presidente Bolaños debe respetar las decisiones de la Asamblea Nacional que puede tomar las decisiones que quiera hasta incluso destituir al Presidente. **(Noticiero CDNN)**

+El Magistrado del TAM, Gerardo Rodríguez, aclaró que la resolución de la Sala Civil I, lo que refiere es que el recurso de Apelación interpuesto por el Superintendente y los Intendentes de Servicios Públicos ha sido aceptado y pasado a la CSJ, además la Policía Nacional debe de acatar la orden de dejar el resguardo a INAA y TELCOR y permitirle la entrada a los Intendentes, mientras la Corte Suprema resuelve lo que tenga a bien. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Representantes del Movimiento por Nicaragua visitaron a los diputados de APRE, para invitarlos a participar en la Marcha por Nicaragua que se realizará el próximo 18 de junio. Por su parte el Presidente del APRE, Miguel López Baldizón, comunicó que ellos participarán en la marcha, para exigir a la Asamblea Nacional que respete la democracia e institucionalidad del país. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua